

Junto a Gabriela

Ahora, Yin Yin, como le llamaba, descansará junto a ella en Montegrande, cerrando un capítulo que cobra una particular importancia, a pocos meses de recordarse un nuevo aniversario de la obtención del Premio Nobel por parte de la insigne poetisa, hecho que coronó de gloria a nuestro país y, particularmente, a esta tierra generosa que la vio nacer.

En una acción de muy encomiable se decidió, en el cumplimiento de una voluntad expresa de Gabriela Mistral, repatriar los restos de Juan Miguel Godoy, un joven que, a los 18 años de edad, adoptó la trágica determinación de suicidarse en Brasil, donde se encontraba residiendo la escuela alemana.

Ahora, Yin Yin, como le llamaba, descansará junto a ella en Montegrande, cerrando un capítulo que cobra una particular importancia, a pocos meses de recordarse un nuevo aniversario de la obtención del Premio Nobel por parte de la insigne poetisa, hecho que coronó de gloria a nuestro país y, particularmente, a esta tierra generosa que la vio nacer.

Frente al enorme cariño que ella sentía por él, poco importa en realidad el verdadero parentesco que los unía, cuestión no resuelta por las encontradas versiones que el tema presenta. Lo cierto es que subió un hijo adoptivo o biológico, su muerte, como la de Rosalín Urrutia, fue un impacto del cual Gabriela nunca se recuperó y de cuyo profundo dolor hablaba innumerables veces sus palabras: "Todavía, Miguel, me valen, como al que fue saqueado, el vuelo de tus voces, las sacras de tus poemas y azules cabellos quitados, por lo que reste del tiempo y albeo de eternidades". Ahora la historia terminará de escribirse. Y si la muerte los separó temporalmente, la eternidad los une en lo recóndito del valle elquiense, abrigados en un silencio que habla por mil palabras, el del sentimiento divino del amor y cuando ya no hay barreras materiales.



Esos es el verdadero significado de este encuentro que tiene un marco muy especial.

Un largo proceso es el que se ha desarrollado a nivel gubernamental para materializarlo, en el marco mismo de quienes supieron de sus virtudes o heredaron su amplio y valioso bagaje intelectual, que hoy es un himno entonado en todos los países del mundo donde su vida y obra han sido difundidas.

Sin duda, es un homenaje que adquiere otra dimensión, pero con el mismo significado y que tan bien expresara en su canto, siempre un preciado tesoro: "Todavía como en esa mañana de techo herido y de mares humeantes, agoreros, mano a la mano, escarameados, robados, y los dos rectos e íntegros".

No obstante y pese a señalar que "escribo solamente porque no tengo un hijo que dormir por las noches", Gabriela reconoció: "Nunca la poesía fue para mí algo tan fuerte como para que me reemplace a este niño precioso", que descansará, por fin, a su lado.

Junto a Gabriela. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Junto a Gabriela. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile